

Fassade der St. Laurentius-Kirche Sieblos saniert

Poppenhausen-Sieblos: Die St. Laurentius-Kirche in Sieblos ist eine Filialkirche der katholischen Kirchengemeinde St. Georg Poppenhausen.

Als in 2004 im Bistum Fulda die Kirchenbaulasten abgelöst wurden, hatte sich ein Arbeitskreis mit dem Gemeindevorstand, einem örtlichen Gemeindevertreter, dem Ortsbeirat Abtsroda, dem Gemeinde-Pfarrer, den Mitgliedern des Verwaltungsrates St. Laurentius sowie einigen erfahrene Bürgern der Pfarrgemeinde Sieblos-Abtsroda gebildet.

Im Ergebnis beschloss die Gemeindevertretung, der Rahmenvereinbarung zur Ablöse der kommunalen Kirchenbaulasten nicht beizutreten. Dies bedeutete, dass die Baulast nicht abgelöst wurde und die Siebloser Kirche weiterhin in der Zuständigkeit der politischen Gemeinde Poppenhausen (Wasserkuppe) blieb.

Zeitzeugen erinnern sich noch an die Aussage eines Siebloser Gemeindevertreters, der seinerzeit in den Beratungen argumentierte: „Wir haben uns die Kirche immer leisten können und dabei soll es bleiben...!“

Die Verantwortlichen aus dem Rathaus schlossen sich dieser Meinung an: „Was frühere Generationen in ärmeren Zeiten geschafft haben, das sollten wir auch heute noch hinbekommen.“

Die letzten größeren Sanierungsmaßnahmen wurden im Rahmen der Dorferneuerung Abtsroda mit Neugestaltung des Eingangs mit Eingangstür, der Neuanlegung des Kirchplatzes und des Kriegerdenkmals durchgeführt, die Ende 2001 abgeschlossen wurde.

In den vergangenen 20 Jahren haben die Mitglieder der Kirchengemeinde Sieblos-Abtsroda die Bewirtschaftung und Unterhaltung ihrer Kirche stets nach Kräften aus dem eigenen Budget unterstützt und so Verantwortung übernommen.

Eindrucksvolle Beispiele größerer Anschaffungen sind die Erneuerung der Leuchte-Anlage und die demnächst geplante Erneuerung der Lautsprecheranlage.

Im Frühsommer hatte der Verwaltungsrat der Kirchengemeinde St. Laurentius, Sieblos den Gemeindevorstand um einen Ortstermin gebeten, um die vorhandenen Schäden der Außenfassade zu besichtigen. Hauptsächlich an der Wetterseite und auch an mehreren anderen Stellen waren Rissbildungen zu erkennen, die die einen Feuchtigkeitseintritt zulassen. In der Folge wären zeitnah Frostschäden entstanden. Daher waren sich die Beigeordneten im Gemeindevorstand schnell einig, dem Sanierungswunsch zu entsprechen und die benötigten finanziellen Mittel dafür freizugeben.

Bevor das Gerüst gestellt werden konnte, musste ein großer Ameisenhaufen umgesiedelt werden, der links vom Eingang entstanden war.

Die Fassade, der Sockel, sowie die Unterschalung des Dachvorsprungs wurden gereinigt, saniert und mit neuer Farbe gestrichen. Außerdem wurden die verblassten Elemente der Uhr am Glockenturm neu mit Gold belegt.

Die Gesamtkosten belaufen sich auf ca. 38.000,-€.

Die Kirchengemeinde St. Laurentius Sieblos-Abtsroda und die politische Gemeinde Poppenhausen sichern damit ihrer Verantwortung entsprechend den Bestand der Filialkirche, die sich nun wieder attraktiv in neuem Kleid präsentiert.+++ (M.H.)



Foto: Gemeinde

Die St. Laurentius-Kirche nach der Sanierung im neuen Gewand.